

The **ROAD BOOK**

Mexique



ROAD TRIP

MEXIQUE



QUAND ?

Où et quand partir ?

Le Mexique

Nord

Jan.	Fév.	Mar.	Avr.	Mai	Juin
21°	23°	26°	29°	31°	33°
Juil.	Août	Sep.	Oct.	Nov.	Déc.
33°	33°	31°	29°	25°	21°

Bajío

Jan.	Fév.	Mar.	Avr.	Mai	Juin
20°	23°	25°	28°	29°	28°
Juil.	Août	Sep.	Oct.	Nov.	Déc.
26°	26°	25°	24°	22°	21°

Centre du Mexique

Jan.	Fév.	Mar.	Avr.	Mai	Juin
22°	24°	26°	29°	30°	28°
Juil.	Août	Sep.	Oct.	Nov.	Déc.
27°	28°	27°	26°	24°	23°

Péninsule de Basse-Californie

Jan.	Fév.	Mar.	Avr.	Mai	Juin
20°	21°	22°	23°	24°	27°
Juil.	Août	Sep.	Oct.	Nov.	Déc.
29°	29°	29°	27°	24°	21°

Côte Pacifique

Jan.	Fév.	Mar.	Avr.	Mai	Juin
27°	28°	29°	30°	31°	29°
Juil.	Août	Sep.	Oct.	Nov.	Déc.
29°	29°	28°	28°	28°	27°

Chiapas

Jan.	Fév.	Mar.	Avr.	Mai	Juin
27°	29°	31°	32°	32°	30°
Juil.	Août	Sep.	Oct.	Nov.	Déc.
30°	30°	29°	28°	27°	27°

Péninsule du Yucatán

Jan.	Fév.	Mar.	Avr.	Mai	Juin
26°	28°	29°	31°	32°	31°
Juil.	Août	Sep.	Oct.	Nov.	Déc.
32°	32°	31°	30°	28°	27°

■ Météo idéale ■ Météo favorable ■ Météo peu favorable ■ Météo défavorable ■ Météo très défavorable
Périodes : recommandations en fonction de la majorité des villes de chaque région. Le climat peut différer localement.
Températures affichées : moyenne de la température maximale des villes de chaque région.

Où et Quand
 (carte en voyage)
 www.ou-et-quand.net





MEXICO

1 ou 2 jours

L'aéroport international Benito-Juárez de Mexico est un des plus grands d'Amérique latine et reçoit des vols du monde entier.

Il faut louer une voiture chez l'agence francophone TouraCancun pour plusieurs raisons: Kilométrage illimité, 2ème conducteur gratuit, voitures assurées à 100% (pas de franchise), assistance anti corruption + assistance en Français disponible 24h/24h.

JOUR 1

Nous pouvons découvrir :

- Le centre historique : la cathédrale et le templo mayor, les murales de Diego Rivera dans le Palais du Gouvernement, le Zocalo, la façade de la Casa de los Azulejos, le Palacio de Bellas-Artes
- Assister au fameux spectacle du Ballet Folklorique
- La maison de Frida Kahlo dans le quartier de Coyoacan et les canaux de Xochimilco
- Voir les mariachis sur la Plaza Garibaldi en soirée
- Quartiers de La Roma et Condesa avec leurs parcs, bars, restaurants, terrasses et boutiques
- Teotihuacan, le plus grand incontournable de Mexico, classée aujourd'hui au Patrimoine de l'Unesco
- Voir un combat de lucha libre
- Prendre le bus touristique de Mexico dont le billet est valide sur tous les circuits proposés



CHOLULA ET PUEBLA

1 jour

Le matin, on quitte Mexico et on prend la route pour Puebla (2h15).

JOUR 2

Nous pouvons aller d'abord à Cholula, connue principalement pour sa grande pyramide. Ensuite, passer la journée à la visite de Puebla qui est connue pour ses poteries traditionnelles, sa richesse culturelle et son histoire. On peut découvrir à pied le centre historique de la ville, déclaré Patrimoine de l'Humanité par l'Unesco.

A faire :

- Le Zocalo, une place principale avec la cathédrale, le palais, plusieurs restos et cafés avec terrasse.
- La bibliothèque Palafoxiana
- La Capilla del Rosario du Temple Santo Domingo
- Le marché d'artisanat El Parian
- La Calle de los Sapos, une rue piétonne avec des façades colorées, restaurants, cafés, boutiques, bars
- Le quartier d'Analco et le quartier Xanenetla qui sont devenus le coeur du street art
- Explorer les tunnels secrets construits entre le 17e et le 19e s entre le Puente de Ovando jusqu'au Pasaje Historico 5 de Mayo
- Découvrir les forts Loreto et Guadalupe, le téléphérique, et le spectacle gratuit de projection (jeu-dim à 20h45)
- Goûter à l'Ancho Reyes, une liqueur locale



OAXACA

2-3 jours

L'État de Oaxaca est connu pour la richesse de sa culture, son artisanat et sa gastronomie (4h).

JOUR 3

- L'église et ex-couvent de Santo Domingo de Guzman est un incontournable de Oaxaca avec sa façade baroque, ses chapelles, son retable en or pur et joli cloître avec fontaine.
- Le fameux Jardin ethnobotanique d'Oaxaca qui accueille des centaines d'espèces de plantes provenant de différentes régions de l'État de Oaxaca. On y trouve d'ailleurs un cactus de 5 tonnes dont l'âge est estimé à 1000 ans!
- Il ne faut surtout pas manquer le Mercado 20 de Noviembre, le marché le plus connu de Oaxaca avec son couloir de viandes grillées surnommé "Pasillo de Humo". Mais outre la viande, on y trouve une grande variété gastronomique et c'est donc le meilleur endroit pour goûter à bon prix à la cuisine locale traditionnelle : tlayudas, tamales, mole negro, chocolat oaxaqueño, etc.
- La place principale, la cathédrale métropolitaine de Oaxaca, le Palais du Gouvernement où se trouvent de magnifiques murales, et se promener sur Andador Turistico, une des plus jolies rues de Oaxaca avec musées, galeries d'art, restaurants et boutiques d'artisanat.

JOUR 4

Désigné patrimoine culturel de l'humanité par l'Unesco, Monte Alban est le site archéologique le plus important de la région! Monte Alban se trouve à seulement 20 min du centre de la ville de Oaxaca et est donc assez facilement accessible. On peut aujourd'hui visiter le musée du site et monter sur les nombreuses structures pour obtenir de magnifiques points de vue sur les environs.

On peut faire une excursion pour découvrir Monte Alban, puis découvrir l'art de la région:

- Le village de San Antonio Arrazola dont les artisans sont spécialisés dans la création d'Alebrijes, des figures colorées
- Cuilapam de Guerrero où on peut voir un monastère dominicain
- San Bartolo Coyotepec réputé pour sa poterie en argile noire

JOUR 5

À 70km de la ville de Oaxaca, Herve el Agua est un ensemble de cascades pétrifiées qui surplombent une vallée.

La journée débutera par une visite de Santa Maria Del Tule pour admirer son arbre géant de 40 mètres de haut. Ensuite, nous nous rendrons à Teotitlán del Valle, réputée pour son artisanat textile. Notre prochaine étape sera Mitla, le deuxième site archéologique le plus important après Monte Alban, suivi d'un arrêt à Herve el Agua, où se trouvent des cascades pétrifiées. Il est possible de prendre un chemin (20 min) jusqu'au pied des chutes, puis de poursuivre en montant jusqu'aux bassins d'eau où l'on peut se baigner. Enfin, la journée se conclura par une visite d'une distillerie traditionnelle de mezcal, incluant une séance de dégustation.

Nous poursuivons notre route vers San Cristobal de las Casas.



SAN CRISTOBAL DE LAS CASAS

3 jours

San Cristobal de las Casas, la capitale culturelle du Chiapas (9h).

JOUR 6

À San Cristobal de las Casas, nous aurons l'opportunité de découvrir plusieurs sites intéressants, notamment la cathédrale, le Centre des Textiles du monde maya qui expose plus de 500 pièces provenant du Chiapas et du Guatemala, l'église de Guadalupe et le centre culturel Na Bolom. Nous pourrions également nous promener le long de Real de Guadalupe, une charmante rue piétonne bordée de cafés et de restaurants.

JOUR 7

Aujourd'hui, nous partirons à la découverte de deux sites naturels incontournables du Chiapas.

Le matin, débutons notre exploration par les Cascades El Chiflon, nichées entre les montagnes et la forêt tropicale (2 heures de route). Ces cascades sont facilement accessibles via un centre écotouristique proposant un sentier d'un kilomètre permettant d'admirer cinq chutes. Après une promenade d'environ 1 à 1h30, poursuivons notre route vers les Lacs de Montebello, situés à la frontière du Guatemala (Recommandations : le Lac Tzisco, le Lac Pojoj, les Cinco Lagos et le Lac Montebello).

JOUR 8

Option 1 – Le Canyon du Sumidero

C'est un parc national s'étendant sur plus de 20 000 hectares protégeant un grand canyon. Nous pouvons admirer différentes perspectives impressionnantes sur le canyon en embarquant pour une excursion en bateau (2h30) sur le fleuve Grijalva, qui le traverse, et en empruntant la route des miradors.

Option 2 - Zinacantan et San Juan Chamula

Ce sont 2 villages traditionnels mayas tzotziles. À Zinacantan, nous pourrions admirer l'église typique de San Lorenzo et découvrir les techniques traditionnelles de fabrication de textiles. San Juan Chamula est principalement connu pour son église, un mélange de croyances catholiques et de rituels mayas.



PALENQUE

1 jour

Partons à la découverte de Palenque, un des sites archéologiques les plus importants au monde.

JOUR 9

Depuis San Cristobal de las Casas, il faut prévoir un trajet d'environ 5 à 5h30.

Ci-dessous les arrêts incontournables :

1. Toniná : Un site maya remarquable, dont la pyramide principale est très haute.
2. Misol-Ha : Une magnifique cascade de 30 mètres se jetant dans la jungle, où nous pourrons nous baigner.
3. Cascades d'Agua Azul : Des chutes d'eau turquoise nichées dans une réserve de biosphère, où nous pourrons également nous baigner.

Une fois arrivés à la ville de Palenque, nous pourrons visiter l'ancienne cité de Palenque.



CAMPECHE (ITINÉRAIRE NORD)

1 jour

Campeche est une ville coloniale assez calme, pas très touristique, mais dont la vieille ville fortifiée déclarée Patrimoine de l'Unesco a beaucoup de charme (4h40).

JOUR 10

- Nous promener sur les remparts de la ville du Baluarte San Francisco jusqu'au Baluarte San Carlos qui accueille le musée de la ville
- Voir la place principale, avec la cathédrale, le centre culturel El Palacio et la Casa no6
- Prendre le tramway touristique qui nous emmène à travers les principaux attraits de Campeche en 45min-1h
- Visiter le site archéologique d'Edzna, fondé en 600 av JC, à seulement 1h de Campeche
- Goûter aux chocolats de Chocol'Ha, avec sa jolie déco typiquement mexicaine
- Se promener sur le Malecon face au Golfe du Mexique, l'endroit idéal pour voir le coucher de soleil



MÉRIDA (ITINÉRAIRE NORD)

1 jour

Mérida, la capitale de l'État du Yucatan. C'est une ville qui, bien que plus grande et plus touristique, nous rappellera certainement Campeche grâce à son architecture (2h15).

JOUR 11

- Observer les flamants roses à Célestun (1h30)

Le village de Célestun est la porte d'entrée de la Réserve de la Biosphère de Célestun, l'un des meilleurs endroits pour observer les flamants roses au Mexique ! Nous pouvons les approcher lors d'une excursion en bateau (1h20-2h30) qui nous emmène découvrir la réserve et nous permet de nous baigner dans une source d'eau fraîche en pleine nature. En plus de la visite en bateau, nous pouvons profiter des plages de Célestun, qui sont beaucoup plus paisibles que celles de la Riviera Maya.

- Se promener dans la ville de Mérida

Mérida est réputée pour être la ville la plus sécuritaire du Mexique. Nous pouvons découvrir la Plaza Grande, où se trouvent la Casa de Montejo, la cathédrale et le musée Macay, puis déambuler sur la Calle 64 pour admirer ses jolies maisons colorées. Ensuite, nous pouvons suivre le Paseo de Montejo jusqu'au Palacio Canton, qui abrite le musée régional d'anthropologie du Yucatan. En soirée, ne manquons pas l'atmosphère animée du Parque Santa Lucia avec ses terrasses et sa musique ! Pour une expérience locale enrichissante, nous pouvons faire une visite qui nous emmène au marché de Mérida avant de participer à un cours de cuisine typique du Yucatan.

- Visiter le site archéologique d'Uxmal (1h15)

Uxmal était l'une des cités mayas les plus importantes et une grande alliée de Chichen Itza. Construite entre les 5e et 6e siècles, elle se distingue par la richesse des reliefs de ses façades, typiques du style Puuc. Nous pourrions y voir notamment la Pyramide du Devin, la Grande Pyramide, le Quadrilatère des Nonnes, le terrain de jeu de balle maya, et monter au Palais des Gouverneurs pour une vue imprenable sur Uxmal ! Après la visite, nous pourrions également visiter le musée du chocolat Choco-Story avec son magnifique jardin tropical, ainsi que le site maya de Kabah, situé à seulement 20 minutes d'Uxmal.



CALAKMUL (ITINÉRAIRE SUD)

1 jour

La jungle nous ouvre ses portes dans la réserve de la biosphère de Calakmul. Apprécions la richesse de la faune et la grandeur de la pyramide maya (5h30).

JOUR 10

Il s'agit de la plus grande réserve de forêt tropicale du Mexique, abritant des vestiges exceptionnels d'une des plus grandes et puissantes cités de l'Empire Maya.

Pour accéder à la cité elle-même depuis l'entrée de la réserve naturelle, il faut compter environ 1h30 de descente. Une fois sur place, trois options s'offrent à nous pour visiter le site : un tour de 2 heures, un de 3 heures et un de 5 heures.

La Structure I, située à l'extrémité sud du site et s'élevant à 60 mètres, offre une vue panoramique exceptionnelle à 360 degrés, avec en toile de fond le Guatemala et le Belize.

En rentrant, pour clore notre périple en beauté, nous devons absolument nous arrêter à la grotte aux chauves-souris. Un spectacle spectaculaire nous y attend : l'envol de plusieurs millions de chauves-souris au moment du coucher du soleil. La grotte se trouve sur la route 186 en direction de Bacalar. Il faudra quitter la route principale entre le km 105 et le km 106 pour emprunter un petit chemin bifurquant au nord sur la gauche. Un panneau indiquant la grotte aux chauves-souris se trouve à 300 mètres de marche de là.



BACALAR (ITINÉRAIRE SUD)

1 jour

Ce petit village avec son art de vivre mexicain caribéen est la destination idéale pour se relaxer. Entre sa magnifique lagune aux sept couleurs et son centre animé où fleurissent partout de superbes fresques murales colorées, Bacalar est un véritable petit coin de paradis ! (3h30)

JOUR 11

Surnommée la lagune aux sept couleurs, la lagune de Bacalar est un endroit unique au monde. En effet, selon la profondeur de ses eaux, elle offre sept nuances différentes de bleu.

Pour découvrir ce joyau, plusieurs options s'offrent à nous : kayak, paddle, jet-ski, bateau à moteur, voilier, catamaran...

Au sud de Bacalar, sur environ 4 kilomètres de long, la lagune se resserre pour former un magnifique cours d'eau d'un bleu turquoise éclatant, avec un courant très fort : ce sont Los Rápidos. Pour y accéder, nous devons nous rendre au Los Rápidos Lagoon Club, situé à 25 minutes de voiture depuis le centre-ville. Ce club est aménagé de manière à ce que nous puissions passer un moment inoubliable : hamacs, transats, plongeoirs, snorkeling, location de kayaks, et bien plus encore.



MAHAHUAL (ITINÉRAIRE SUD)

1 jour

Après seulement une heure de route, nous arrivons au village de Mahahual. Les plages sont magnifiques et les spots de plongée d'excellente qualité (en option).

JOUR 12

Banco Chinchorro est la destination préférée des passionnés de plongée en bouteille ou de snorkeling, grâce à son magnifique récif corallien.



CHICHEN ITZA ET VALLADOLID

1 jour

Reprenons la route en direction de Valladolid, une jolie ville coloniale qui se découvre très bien en une journée.

JOUR 13

Direction le Chichen Itza, ce site maya est élu parmi les 7 nouvelles merveilles du monde. En trois heures, nous pourrons admirer de nombreuses structures telles qu'El Castillo, la pyramide principale de Chichen Itza, l'observatoire astronomique, le terrain de jeu de pelote maya et le temple des Jaguars.

Il y a plusieurs cénotes dans la région, ces puits d'eau naturels considérés comme sacrés par les Mayas. Nous pouvons visiter le Cénote Ik Kil, Zaci et XKeen à Valladolid.

Ensuite, consacrons notre après-midi à la découverte de Valladolid. Explorons le parc Francisco Canton, l'église San Servacio et les fresques du Palais Municipal. Poursuivons notre promenade le long de la charmante Calzada de los Frailes jusqu'au couvent San Bernardino.



TULUM

2 jours

Tulum est aussi réputée pour ses magnifiques plages!

JOUR 14

Commençons par la visite du site archéologique de Tulum, un des lieux les plus emblématiques de la Riviera Maya. En 2h, nous aurons le temps d'explorer les principales structures du site telles que le Castillo, la muraille, les temples des Fresques et du Dieu Descendant, et de descendre jusqu'à la petite plage.

Ensuite, nous pourrons nous rafraîchir en visitant l'un des cenotes de Tulum (Dos Ojos, Gran Cenote, Angelita) ou nous rendre au Beach Strip pour choisir parmi les nombreux restaurants sympatiques pour déjeuner.

Enfin, profitons des célèbres plages de Tulum telles que Playa Paraíso ou Playa Las Palmas. Le Beach Strip longe la côte, donc nous serons déjà pratiquement sur place.

JOUR 15

Aujourd'hui, poursuivons notre route vers la réserve de Sian Ka'an. Cette vaste aire protégée, désignée Réserve de biosphère et Patrimoine mondial de l'UNESCO, abrite une biodiversité riche et des paysages magnifiques. Il est impossible de tout explorer en une journée, nous devons donc choisir entre une excursion à Punta Allen (1 journée) ou à Muyil (demi-journée) :

1. Punta Allen est un village de pêcheurs offrant une expérience plus immersive, étant davantage enclavé dans la réserve. Cette excursion nous permettra d'explorer la côte de Sian Ka'an avec ses superbes plages, de faire un tour en bateau pour observer les dauphins, les lamantins et autres animaux marins.
2. Muyil, quant à lui, est beaucoup plus proche de Tulum que Punta Allen. Nous pourrons y visiter le site maya de Muyil, entouré par la jungle, et profiter des eaux claires entre les mangroves et les orchidées.



PLAYA DEL CARMEN

2 jours

Une destination alternative à Cancun, un peu moins chère et avec des plages plus facilement accessibles.

JOUR 16

Aujourd'hui, commençons par découvrir le monde surprenant de Rio Secreto. Cette visite guidée de 600 mètres nous emmène explorer une rivière souterraine faisant partie d'un vaste réseau de 40 km, parmi les stalactites et les stalagmites. Nous alternerons entre la marche et la nage dans les eaux cristallines, équipés de casques, de lampes frontales et de combinaisons.

Après cette excursion de 3h00, nous pouvons nous rendre à la plage Xpu-Ha, l'une des plus belles plages de la Riviera Maya, réputée pour ses eaux calmes et son sable blanc. Nous pourrions également faire un tour au joli cénote Azul, situé à proximité, pour nous rafraîchir. Ensuite, nous pourrions nous détendre sur les plages de Playa del Carmen telles que Playa Mamitas, Playacar ou Punta Esmeralda, et flâner le long de la Quinta Avenida, la rue principale animée regorgeant de bars, de restaurants et de boutiques.

JOUR 17

Facilement accessible en ferry depuis Playa del Carmen, la grande île de Cozumel est un incontournable lors d'un road trip au Mexique ! Cette destination est renommée comme l'un des meilleurs endroits au monde pour la plongée, grâce à ses eaux claires et calmes ainsi que sa proximité avec la barrière de corail mésoaméricaine. L'île abrite également de magnifiques plages, la réserve de Punta Sur, le parc Chankanaab et le site archéologique de San Gervasio.



CANCUN

1-2 jours

Le lieu où faire la fête ou partir sur Isla Mujeres.

JOUR 18

A faire à Cancun :

- Découvrir les plages de Cancun
- Profiter de la vue panoramique du haut de la Torre Escenica (110m de hauteur)
- Visiter le Mercado 28
- Plonger dans les eaux du MUSA, le plus grand musée sous-marin du monde
- Faire du kitesurf à Isla Blanca
- Participer à une fête mexicaine avec repas typique, mariachis et open bar

Aller sur Isla Mujeres, île à la beauté terrestre et aquatique :

- Découvrir le petit village avec ses petites ruelles aux maisons colorées
- Partir pour une plongée exceptionnelle dans l'un des nombreux récifs de l'île ou baignons-nous dans les eaux chaudes des nombreuses plages (playa norte, l'une des plus belles plages du Mexique)
- Punta Sur, la pointe la plus à l'est du Mexique pour contempler les falaises (15min de trajet et 1h de promenade)
- Faire une croisière en catamaran
- Randonner dans la mangrove au sud de l'île pour découvrir une faune et une flore incroyables !



HOLBOX

1-2 jours

Réputée pour ses eaux chaudes turquoise et cristallines, Holbox est aussi une destination privilégiée pour observer les requins-baleines, les plus grands poissons au monde, pouvant mesurer jusqu'à 15 mètres !

JOUR 19

Le matin, dirigeons-nous d'abord vers le port de Chiquila pour prendre le ferry jusqu'à Holbox.

L'avantage majeur de Holbox est son ambiance tranquille, loin de l'agitation de la Riviera Maya. L'île est composée de petites rues ornées de murales colorées et bordée de longues plages de sable fin telles que Punta Mosquito et Punta Cocos, qui méritent vraiment une visite.

Nous pouvons faire le tour en bateau (3h) qui nous emmène à Isla Pajaros, la Lagune Yalahau et Isla de la Pasion, où l'on peut observer de nombreuses espèces d'oiseaux et se baigner dans une lagune d'eau fraîche. Entre juin et septembre, nous avons également la possibilité de nager avec les requins-baleines dans la réserve de Yum Balam !

À l'ouest de l'île, nous pourrions admirer un phénomène de bioluminescence qui illumine les eaux la nuit.

Quant au coucher de soleil, bien qu'il soit admirable depuis toute la côte nord et sur la plage centrale de Playa Holbox, Playa Punta Cocos est réputée comme l'endroit ultime grâce à son emplacement idéal offrant une vue imprenable sur le soleil couchant à l'extrémité ouest de l'île. Pour s'y rendre, il faut compter environ 30 minutes de marche depuis le centre.



Merci.

TU ES PRÊT POUR L'AVENTURE ?



RETROUVE MOI SUR LES RÉSEAUX !



[paysagesdumonde_agathe](#)